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fer sur le continent américain. Les travaux en vue de faciliter l'expédition des 
journaux se sont poursuivis activement ainsi que l'unification des signaux de 
routes, tandis qu'e la suite des recherches dans le domaine de la navigation 
aérienne, on a exprimé l'espoir d'y implanter quelques principes de droit interna-
tional public. Dans le domaine de la navigation maritime, les recherches sur 
l'unification du jaugeage, du balisage et de l'éclairage des côtes se sont continués 
et on espère réaliser l'unification de certains articles du droit fluvial. 

L'organisation des communications et du transit s'est aussi occupée des 
questions de la réforme du calendrier, des statistiques de navigation intérieure, 
des passeports et de radiodiffusion pour fins de propagande. 

Alcoolisme 

Au programme de la Deuxième Commission a été inscrite, pour étude, la 
proposition qui lui avait été soumise en 1926. Les délégations de la Finlande, de 
la Pologne et de la Suède avaient, lors de l'Assemblée de 1926, émis le vœu que 
certains aspects de la question de l'alcoolisme fussent portés au programme des 
travaux de la Société des Nations. A la suite, Cependant, d'une forte opposition 
au sujet surtout du doute soulevé quant à savoir si une enquête dans ce domaine 
était bien du ressort de la Société, l'examen de cette question fut ajourné à 
l'Assemblée suivante. L'Assemblée de 1927 décida que certains aspects de la 
question pourraient bien faire l'objet d'une enquête de la part de la Société, et il 
fut enfin convenu de porter ce problème à l'ordre du jour de l'Assemblée de 1928. 

A la suite d'une longue discussion, il fut décidé d'inviter l'Organisation 
d'hygiène à recueillir tous les renseignements statistiques relatifs à l'alcoolisme, 
mettant en évidence l'influence néfaste de la mauvaise qualité des alcools con:- 
sommés, et d'inviter le Comité économique à poursuivre une étude quant aux 
termes des conventions ou accords qui pourraient être conclus en vue de la 
répression de la contrebande en général, et de l'alcool en particulier. Il est bien 
entendu que la résolution ne met en cause ni le vin, ni la bière, ni le cidre. 

Comité financier et Etablissement des Réfugiés 

L'Assemblée exprima sa satisfaction des travaux du Comité financier au 
cours de l'année écoulée, netamment en ce qui concerne les progrès réalisés dans 
l'oeuvre d'établissement des réfugiés grecs et bulgares et les emprunts en vue de la 
stabilisation financière de la Grèce et de la Bulgarie. 

„Le représentant canadien (l'honorable Philippe Roy), qui avait été désigné 
rapporteur de la question d'établissement des réfugiés bulgares et de l'emprunt 
bulgare de stabilisation, passa en revue les travaux de la Société des Nations 
clans ce domaine. L'ceuvre d'établissement en Bulgarie, commencée il y a à 
peine deux ans, a déjà donné de bons résultats. Il y a quelque 33,000 réfugiés à 
établir et d'heureux progrès ont déjà été accemplis dans cette voie. Des négo-
ciations en vue d'un emprunt de cinq millions de livres sterling sont déjà com-
mencées et on a lieu d'espérer que, dans un avenir très rapproché, la stabilisation 
bulgare sera un fait accompli, et un pays de plus aura été secouru par la Société 
des Nations en ce qui touche son recouvrement financier et économique. ' 

Les résultats réalisés dans l'ceuvre d'établissement des réfugiés en Grèce ont 
été également remarquables. 

TROISIÈME COMMISSION 

(RÉDUCTION DES ARMEMnNTS) 

(a) Travaux de la Commission préparatoire de la Conférence du Désarmement. 
Depuis la Huitième Assemblée, la Commission préparatoire du désarmement 

a tenu deux sessions, l'une en décembre 1927, alors que fut constitué le Comité 
d'arbitrage et de sécurité, et l'autre en mars 1928. 


